

## Erhalt des E-Learning-Preises der Freien Universität Berlin

### **Kategorie "Multimediale Lernmaterialien und Lernumgebungen"**

Tele-Jura – Juristische Lehrfilme im Internet

Projektwebsite: <http://www.telejura.de>

Matthias Frohn und Peter Reineke

Institut für Internationales Privatrecht, Internationales Zivilverfahrensrecht und Rechtsvergleichung  
Fachbereich Rechtswissenschaft

Im Jurastudium müssen komplexe Sachverhalte vor allem anhand von praktischen Fallbeispielen bearbeitet werden. Vielen Studenten fällt es besonders im Zivilrecht schwer, sich die Sachverhalte vorzustellen. Tele-Jura macht die Fälle gleich in mehrerer Hinsicht einfacher zugänglich: Indem die Sachverhalte filmisch nachgespielt und unter Berücksichtigung verschiedener Perspektiven gelöst werden, entsteht durch Visualisierung eine zusätzliche Lernebene. Außerdem lernen die Studenten intuitiv, sich in die verschiedenen Parteien hineinzusetzen. Den Studenten wird in allgemein verständlicher Sprache vermittelt, juristisch präzise zu arbeiten und dabei die Gesetze so anzuwenden, wie es im Unterricht bzw. in der Prüfung verlangt wird. Durch die in der Falllösung eingesetzten Auszüge aus Gesetzestexten wird die filmische Ebene mit dem klassischen Unterrichtsmaterial kombiniert. Bisher stehen 14 Filme im Internet zur Verfügung. Sie wurden in Anwendungskursen parallel zu den Vorlesungen Zivilrecht I und II eingesetzt. Die Filme erfreuen sich inzwischen nicht nur bei Jura-Studenten der FU großer Beliebtheit, sondern werden auch an anderen Universitäten in ganz Deutschland eingesetzt. Die Zugriffszahlen bei Youtube liegen derzeit bei insgesamt ca. 50.000. Tele-Jura wurde auf dem EDV-Gerichtstag 2008 an der Universität des Saarlandes als „Bestes Freies Juristisches Internetprojekt 2008“ ausgezeichnet.